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« Libera 
concor-
renza» 

Oggi 9 convegno del 
CNEL sul settore di-
stributivo - Progetto 
ministeriale per aboli-
re le licenze ed esclu-
dere ogni competenza 

dei Comuni 

Si apre oggi a Villa Lu-
bin il convogno nazionale 
sui problemi della distri-
buzione delle merci, pre-
parato da lunghi studi del 
Consiglio nazionale del-
l'Economia e del Lavoro. 
Iniziativa quanto mai op-
portuna: essa dara modo 
dl misurare ancora una 
volta l'urgenza di una 
svolta in questo settore, 
oggi preda delle piu sfre-
nate speculazioni a danno 
del consumatori e dei pic-
coli produttori della cam-
pagna. 

Verranno discussi i pro
blemi della struttura del 
settore, del regime fiscale, 
dei rapporti tra agricoltu-
ra, industria e commercio 
e del regime giuridico che 
regola le attivita commer-
ciali. Di quest'ultimi pro
blemi si e occupato ieri 
anche Ton. De Cocci, sot-
tosegretario al ministero 
dell'Industria e commer
cio, per annunciare una 
nuova disciplina giuridica 
predisposta dal ministero 
stesso e che dovrebbe, tra 
breve, tradursi in un pro
getto di legge. 

E' certo che le leggi at-
tuali in materia sono in-
vecchiate e puzzano mol-
to di corporativismo, spe
cie per quanto riguarda il 
sistema delle licenze per i 
negozi. Oppure sono leggi 
fatte apposta per il mo-
nopolio (come nel caso 
delle licenze per i grandi 
magazzini rilasciate senza 
alcun controllo delle au-
torita locali). Ma e dub-
bio che il progetto prepa-
rato dal ministero agisca 
nella direzione giusta. Es-
so. - infatti, abolisce d'un 
colpo le licenze comunali 
attuali e le sostituisce con 
un Albo tenuto dalle Ca-
mere di commercio ta-
gliando fuori ogni compe
tenza dei Comuni. L'iscri-
zione a tale Albo e subor
dinate a determinati re-
quisiti di probita e di ca
pacity professionale. Una 
volta iscritto in uno di 
questi Albi si acquisisce il 
diritto ad esercitare l'at-
tivita commerciale, senza 
limitazione alcuna, in tutto 
il territorio della Repub-
blica. 

cc LIBERA CONCORRENZA » 
Si dice che cio togliera 
ogni freno all'esplicarsi 
della libera concorrenza 
con beneflcio per tutti. 
Sorgono invece problemi 
che dovranno essere con-
siderati molto attentamen-
te. I grandi gruppi finan-
ziari (la Edison, la Fiat) 
si stanno espandendo nel 
settore distributivo. Esclu-
dere — come fa questo 
progetto — ogni control
lo da parte dei Comuni, 
significa dar via libera ad 
iniziative che sono l'esat-
to contrario della libera 
concorrenza e che non agi-
scono — la prova e nella 
esperienza di questi - anni 
— nel senso di un calmie-
ramento dei prezzi. 

Altro motivo di perples-
sita se non di opposizione 
— lo ha ricordato nei la-
vori della commissione 
ministeriale il presidente 
deirAssociazione vendito-
ri ambulanti (ANVA), av-
vocato Capritti — deriva 
d« una contraddizione tra 
la situazione strutturale 
economics del settore e le 
soluzibni giuridiche che si 
intendono adottare. E' sta-
ta setnpre lamentata - la 
* polverizzazione > del set-
tore (900.000 licenze per 
il commercio fisso; 300.000 
per il commercio ambu-
lante): questo fenomeno 
verrebbe accentuato e 
spinto — dal progetto mi
nisteriale — verso situa-
zioni di vera e propria de-
generazione. 

Conservare le leggi at
tuali non e possibile. Un 
rinnovamento deve pero 
a w e n i r e attraverso un'or-
ganica politica per questo 
settore che combatta ef-
fettivamente le specula
zioni, che dia ai Comuni 
una funzione di primo 
piano nel programmare lo 
sviluppo e il rinnovamen
to della rete commerciale 
in stretta connessione con 
le esigenze degli insedia-
menti urbani. Ma su que-
ste soluzioni avremo mo
do di tornare seguendo i 
lavori del convegno . in-
detto dal CNEL. 
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Maggioranza e destre 
no al commissario 
alia Federconsorzi 

Respinto I'o.d.g. comunista - Nessun impegno 
del governo per il miglioramento delle pensioni 

e per risolvere la vertenza dei porti 

La campagna per la stampa comunista 

Primi success* nella dif f usione 
Positive esperienze degl i << Amici d e l l ' U n i t d >> d i Poggibonsi e Albano Laziale 

II Scnato ha dedicato la pri
ma parte della seduta antime-
ridiana dl ieri alio svolgimen-
to degli ordini del glorno non 
accolti dal governo in sede di 
Commissione speciale per 
l'esame del disegno di legge 
sul bilancio semestrale dello 
Stato. 

II gruppo dc, 1 liberal!, 1 
missini hanno reagito insieme, 
inscenando una gazzarra de-
gna. veramente, dl miglior 
causa, quando 11 compagno DI 
PAOLANTONIO, illustrando 
l'ordine del giorno presentato 
dal gruppo del PCI sulla Fe
derconsorzi, ha denunciato con 
fermezza i soprusi politici e 
amministratlvi (ricordando lo 
scandalo dei 1000 miliardi 
- perdutl •» fra le pleghe dei bi-
lanci della Federconsorzi) com-
piuti dall'on. Bonomi. 

L'ordine del giorno comuni
sta (presentato dai compagni 
Colombi, Conte, Cipolla. Pel-
legrino. Salati, Gomez d'Ayala, 
Orlandi) chledeva al governo 
la nomina di un Commissario 
straordinario alia Federcon
sorzi che offra le necessarle 
garanzie di indipendenza e di 
una Consulta di rappresentan-
ti delle categorie agricole con 
il compito dl collaborare con 
il Commissario (nella gestione 
dell'Ente flno alia sua riforma, 
nel promuovere le adesioni ai 
Consorzi Agrari Provinciali. 
nella convocazione di elezioni 
democratiche in tutti i CAP) 
e per l'utilizzazione, flno alia 
riforma, di tutti i mezzi a di-
sposizione del governo al fine 
di favorire lo sviluppo della 
libera cooperazione contadina, 
l'autonomia dei CAP e il con-
tenimento della pressione mo-
nopolistica esercitata dalla Fe-
derazlone nella fornitura dei 
mezzi tecnici aH'agricoltura, 
dei mercati e degli scambi in-
ternazionali. Si chledeva. inol-
tre, al governo di adottare le 
mlsure necessarie per portare 
un efflcace controllo democra-
tico, con la partecipazione di 
tutte le organizzazioni coope
rative e contadine, sulle ge-
stiont di ammasso. II ministro 
FERRARI AGGRADI. dopo 
una «difesa d'ufflcio - di Bo
nomi, ha respinto le richieste 
comuniste. Messo ai voti, lo 
Ordine del giorno e stato re
spinto dai voti congiunti del 
centro-sinistra e delle destre. 

BOSCO ha respinto l'Ordi-
ne del giorno comunista, illu-
strato dal compagno FIORE. 
con cui si chiedeva al governo 
un impegno a sostenere i pro-
getti di legge d'iniziativa par-
lamentare, gia presentati, per 
il miglioramento delle pensio
ni: se le pensioni fossero au-
mentate — ha detto il mini
stro — non si potrebbe conte-
nere 1'ascesa dei prezzi. Giu-
stiflcazione assurda, che ben 
altre, come hanno fatto rile-
vare i compagni FIORE e 
BERTOLI sono le cause dello 
attuale processo inflazionistico. 
' II • compagno VIDALI ba 

lllustrato I'o.d.g. nel quale il 
gruppo del PCI chiedeva un 
impegno del governo ad inter-
venire con decisione per risol
vere la vertenza sulle cosidet-
te - autonomie funzionali - dei 
porti (tenendo conto anche 
delle recenti e responsabili 
prese di posizione dei sindaca-
ti) e a presentare entro giugno 
al Parlamento il piano nazio-
nale dei porti. 

II ministro SPAGNOLLI. re-
plicando. ha esaltato le «au
tonomic funzionali", attaccan-
do rabbiosamente le tesi dei 
sindacati unitari. «II suo in
tervene — gli ha fatto giu-
stamente osservare il compa
gno VIDALI — e stato tale da 
inasprire tutta la situazione: 

Premio di poesia 
iiBotte di Frascati» 

FRASCATI, 8 
Si e svolta domenica sera, 

a Frascati, nel cinema-teatro 
Tor Ionia, la manifestazione 
conclusiva del premio di poe
sia « Botte di Frascati .. 
' Dopo un augurale e cordia-
le saluto del • Sindaco, e di 
Alfonso Gatto. vincitore del 
premio lo scorso anno e ora 
membro della giuria insieme 
con Libera Bigiaretti. Giorgio 
Caproni, Eho Filippo Accroc 
ca, Leone Piccioni, Antonio 
Scccareccia. Ugo. Reale c 
Lamberto Santilli. sono stati 
proclamati i risultati del pre
mio giunto alia sua quinta 
edizione. 

II premio (mille litri di vi
no) e stato assegnato a Fran
co Costabile (400 litri). Era-
smo Valente (300 litri), Lina 
Fntschi. Rosaria Luongo e 
Carlo Martini (100 litri ciascu-
na). Altri 450 litri sono stati 
suddivisi tra i segnalati: 
Gianni Toti, Umberto Mar-
vardi, Massimo Vecchi. An
drea Carli, Francarlo Robot-
ti. Marco Pola, Franco Ric-
cio. Bortolo Penta. Silvio Riol-
fo, Aldo Vianello. Rosita del 
Buono Boero. Vincenzo de 
Tommaso, Tiberio Gulluni. 
Libera Carelli e Giampietro 
\TafiS3CCi 

Achille Millo ha letto i com-
ponimenti - classificati ai pri
mi cinque posti. 

Alia manifestazione, che ha 
assunto un alto livello cultu-
rale, ha partecipato un pub-
blico scclto e numeroso tra il 
quale notati Giancarlo Vigo-
relli. Carlo Bernari. Giuseppe 
Berto. Alberto Bevilacqua. 
Massimo Grillandi, Giacinto 
Spagnoletti, Marino Mazzacu 
rati. Elio Pagliarani, Walter 
Mauro. 

la responsabilita per l'aggra-
varsi della vertenza ricade, 
dunque, interumente sul go
verno, che si arrocca su posi-
zioni di . assoluta intransi-
genza ». 

Il ministro della Giustizia, 
REALE, pur dichiarando di ri-
tenere necessaria una riforma 
dell'attuale sistema processua-
le inquisitorio e del Codice 
Penale, ha respinto l'O.d.g. co
munista lllustrato dal compa
gno RENDINA, con cui, ri-
chiamandosi ai recenti, gra-
vissimi • fatti di Bergamo •»* 
(e agli altri che 11 hanno pre-
ceduti), si chiedeva un impe
gno del governo, nell'attesa 
che sia radicalmente modiflca-
to il sistema processuale pena
le, a predisporre provvedimen-
ti legislativi e ad adottare con 
urgenza le mi sure necessarie 
ad impedire 11 ripetersi di epi-
sodi del genere (in particola-
re. la ' polizia gludiziaria do
vrebbe essere posta subito alio 
dirette dipendenze della Ma-
gistratura). 

II ministro BO ha accolto in 
parte come • raccomandazione 
(utilizzazione dell'energla elet-
trica prodotta dalla «super-
«:entrale» del Sulcis), in parte 
integralmente (esame delle 
possibility di sfruttamento in
tegrate del carbone del Sulcis: 
piano di riordinamento e svi
luppo dell'AMMI), in parte 
ha respinto (programme di 
sviluppo della Ferromin in 
Sardegna) l'O.d.g., svolto dal 
compagno PIRASTU, in cui si 
chiedeva al governo di attua-

gli Enti locali, ha respinto le 
richieste di fondo in e»so con-
tenute. II compagno GIGI.IOT-
TI ha chiesto quali siano le 
intenzioni del governo almeno 
per quanto concerne la com-
pensazione delle minor! entra-
te dei Comuni conseguenti al-
l'abolizione dell'imposta di 
consumo sul vino 

Su richiesta del sen. BAR-
TESAGHI. I'o.d.g. comunista 
con cui si chiedeva al governo 
di non impegnarsi in alcun 
modo nella cosidetta Forza H 
multilaterale della NATO e 
stato messo ai voti. Maggioran
za e destre lo hanno respinto. 

Anche l'O.d.g. SPANO-
SCOCCIMARRO, che impegna-
va il governo a rfflutare 
qualstasi sollecitazione ad ap-
poggiare l'intervento USA nel 
Viet Nnm e nel Sud-Est Asia-
tico e stato respinto (dopo che 
il sottosegretario agli Esteri 
STORCHI aveva fornito la 
consueta, ipocrita versione se-
condo cui •< il problema oggi 
non sussiste»). 

II ministro della P.I., GUI, 
ha respinto l'O d.g. del gruppo 
comunista, presentato dai com
pagni ROMANO. GRANATA 
ed altri: egli ba avuto la fac-
cia tosta di affermare (igno-
rando anche 1 risultati del re-
centissimo convegno del PSD 
che la politica scolastica del 
governo Moro-Nenni 6 stata 
flno ad oggi positiva: inoltre, 
egli ha annunciato che non sa-
ranno distribuiti gratuitamen-
te i Hbri di testo agli studenti 
della nuova Scuola Media U-

re il previsto programme di nica perche ci6 comporterebbe 
interventi straordinari delle 
aziende a partecipazione sta-
tale in Sardegna relativamente 
al " piano di rinascita» e al 
suo primo programma bien-
nale. 

II ministro del Tesoro CO
LOMBO, pur riconoscendo la 
importanza dei problemi sol-
levati dall'O.d.g comunista 
sulle questioni della flnanza de-

un onere di 60-70 miliardi 
1'anno. 

II ministro BOSCO. infine. 
ha dichiarato di non accoglie-
re l'O.d.g- presentato dai com
pagni BRAMBILLA. BOC-
CASSI. BITOSSI, SAMARI-
TANI che chiedeva un impe
gno del governo a tutela della 
occupazione e delle retribuzio-
ni operaie. 

Questa prima fase della campagna 
• per la stampa comunista, caratteriz-
zata da un serio sforzo delle orga
nizzazioni del Partito e degli « Ami
ci dell'Uniti », teso a dare lo slancio 
indispensabile per realizzare I'am-
bizioso traeii.irdo del mih inl> «• 
mezzo e dell'allargamento della dif-
fuslone, registra gih alcunl impor
tant! success!. Particolarmente sl-
gniflcativi 1 risultati conseguitl, su' 
questo terreno. dalle Sezioni del 
Partito dl Poggibonsi e dl Albano 
Laziale. . • 

POGGIBONSI T , 
r v w w v i M i In questo grosso con-
tro del Senese, dove 1 comunlsti rap-
presentano la forza politica domi-
nutite, domenica scorsa VUnitd 6 
praticamente entrata !n ogni casa. 
La puntata deH'inchiesta sulla To-
seana. condotta da Maurizio Ferra-
ra, era centrata sui problemi e sulla 
vita di Poggibonsi. Da qui Pesigen-
zn, subito avvertita dai compagni. di 
portare il nostro giornale a tutti, 

anche a coloro che non leggono mai 
VUnitd. Preparata da una intensa 
« battuta >. propagandistica. la dirfu-
sione di domenica ha raggiunto il 
traguardo record di 2050 copie (alle 
quali debbono aggiungersi i 100 ab-
bnnamenti permanenti) e ciofe ben 
900 copie in piu delle normal! do-
meniche. Al suceesso ha contribulto 
il lavoro e la passlane di oltre 60 
« Amlcl delPUnita », compagni, com-; 
pagne, glovani e ragnzze della FGCI 
che hanno dedicato parte del loro rl-
poso domenlcale per portare I'Uniti 
in ogni casa. 

ALBANO LAZIALE Domenica pros. 
slma ad Albano si vota per eleggere 
il Consiglio comunale. Nel quadro 
dello sforzo compiuto per garantiru 
un'affermazione comunista, il con-
tributo dell'l/nita non potevn e non 
doveva mancare. E cosi e stato. Do
menica scorsa, collegando la loro 
attivita nl contenuto del giornale 
che aveva dedicato. lo stesso giorno. 

largo spazio alle prossime elezioni 
amministratlve locali, 1 compagni e 
le compagne, gll «Amici dell'Uni-
ta - di Albano Laziale hanno porta-
to il giornale del Partito comu
nista — per la terza volta nel 
corso di questa campagna elet-
torale — nelle case del centro 
e nelle - zone piu lontane delle 
campagne circostanti. Rlsultato: so
no state diffuse 1000 copie in piu, 
con 1'impegno dl ripetere l'esperien-
za sabato prossimo e di diffondere. 
per tutta la settimana in corso, 100 
copie in pin ogni giorno. Come pre-
messa per realizzare un aumento 
permanente della diffusione del-
VUnitd. ci pare degna dl nota. 

TORINO OLTRE I 12 MILIONI 
Sul terreno della sottoscrizione 1 
compagni dl Torino continuano a 
mantenere la palma del primato. al
meno per quanto riguarda la somma 
totale gli raccolta e 1'impegno as
sunto per 1'obbiettivo finale. Alia 

data di ieri le organizzazioni comu
niste torinesi avevano gia raccolto 
oltre 12 milioni. Si sono particolar
mente distinte le Sezioni della zona. 
di Settimo e di Chivasso, che hanno 
raggiunto e superato quota 700 mlla. 
I compagni dei Comitatl direttlvl 
delle Sezioni dei due centrl citatl 
s! sono inoltre impegnati a rncco-
gllere, slngolarmente, una somma 
non inferiore alle 30 mlla lire. CI 
scmbra, questa, una buona Inizia
tiva dn generallzzare dove ci5 sia 
possibile. . . . . . 

MILANO: 30 MILIONI AL 27 
UlUUnU ^ Milano. di cui ci siamo 
gin occup.iti l'altro giorno. In sotto
scrizione per la stampa comunista 
va avanti assai celermente. Supe-
rati i prim! 9 milioni, la segreterla 
della Federazione ha flssnto' per 11 
27 giugno prossimo — prima tappa 
della «campagna» — 1'nmbizioso 
obbiettivo dei 30 milioni. 
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Le prime avvisaglie del congresso 

(onfusione e contrast! 
fra gli schieramenti DC 
i . ' - • 

Flessione dorotea secondo i pr imi da t i - Guerra d i « v e l i n e » 
La let tero d i Colombo a l centro del le polemiche 

Fanfaniani e dorotei han
no diffuso ieri un primo bi
lancio dei risultati precon-
gressuali provinciali dopo la 
prima serie di votazioni che 
hanno avuto luogo domeni
ca in oltre venti province. 
Da questi dati, secondo i 
fanfaniani, risulta che la 
mozione moro-dorotea perde 
sensibilmente rispetto ai da
ti dei congressi di sezione. I 
dorotei, dal canto loro, par-
lano in una nota ufficiosa 
di «manovre allarmistiche 
intese ad attaccare la forza 

Alia Commissione agricola della Camera 

II PCI: modificare la 
legge sui patti agrari 

Gli interventi dei com
pagni Nives Gessi e 

Renato Ognibene 

E' proseguito ieri alia Com
missione agrlcoltura della Ca
mera del deputati l'esame del 
disegno di legge governativo sui 
patti agrari. 

Sono intervenuti tra gli altri 
nella discussione la compagna 
Nives Gessi ed il compagno Re
nato Ognibene. 

Denunciando 1 limiti della 
legge, anche per la esclusione di 
fatto della compartecipazione, la 
compagna Gessi ha messo in 
cvidenza come tale esclusione 
corrisponda a un cedimento del
la maggioranza nei confronti 
delle grandi aziende di bonifica 
csistenti e diffuse nella Valle 
Padana. 

L'oratrice ha chiesto che lo 
istituto della compartecipazione 
venga inserito nella riforma del 
patti agrari e siano accolte le 
norme riferite alia disponibilita 
c alia condirezione delle azien
de da parte dei compartecipantl 
cosl come i numerosi contrattl 
aziendali conquistati dai brac-
cianti in questi ultimi anni pre-
vedono. 

Dal canto suo il compagno 
Ognibene ha svolto una circo-
stanziata anal isi della crisi eco
nomica e sociale esistente nelle 
zone mezzadrili ed ha sottoli-
neato. rifacendosi alia ultrade-
cennale lotta dei mezzadri, le 
misure necessarie per dare ad 
cssa una soluzione veramente 
positiva. 

Sotto questo profilo il prov-
vedimento governativo si pre-
senta del tutto insufficiente ai 
fini di un giusto superamento 
deU'insanabile crisi dell'istituto 
mezzadrile. La maggiore con
traddizione della maggioranza 
govemativa — ha affermato il 
compagno Ognibene — sta pro-
prio nel fatto che, mentre a pa
role (ed anche con un atto co
me quello della irrepetibilita) 
si condanna la mezzadria, poi, 
nella sostanza. ci si limita a 
qualche modesta modifica con-
trattuale con formulazioni timi-
de, confuse e limitative, e si 
lascia di fatto ai proprietari la 
possibility di condurre la terra 
con altri contratti o addirittura 
in economia. 

Nel riproporre in particolare 
i problemi di una piu chiara 
deflnizione delta disponibilita di 
prodotti e della partecipazione 
del mezzadri alia direzione della 
azienda, del potere dei mezza
dri inerente ai miglioramenti 
ed alle trasformazioni none he 
quello riguardante una maggio-
re garanzia di stability, i comu
nlsti tengono conto non solo 
della esigenza di far corrispon-
dere la legge alia garanzia di 
una nuova condizione contadina 
ma anche agli Interessl piu ge-
ncrall dello sviluppo agricolo 
ed economleo. 

Da 50 presidenti su 92 

Chieste le dimksiom 
dei dirigenti degli 
Ordini dei Medici 

Sono accusati di avere violato le decisioni 
collegiali neH'accordo con I'lNAM 

FIRENZE. 8. 
Nella sede dell'Ordine dei 

medici si sono riuniti i presi
denti di qua rant a ordini provin
cial!. Altri dieci avevano invia-
to per lettera 1'adesione. In so
stanza 50 ordini professional! su 
92 hanno aderito al convegno 
organizzato dagli organismi pro
fessional! florentino e milanese. 
Fra questi piu importanti quelli 
di Milano. Torino. Genova. Bo
logna. Palermo. Scopo della riu-
nione e stato quello di sconfes-
sare l'accordo firmato il 17 mag-
gio scorso. dal comitato centrale 
della Federazione nazionale de
gli ordini dei medici e dai rap-
presentanti degli enti mutuaii-
stici, accordo ritenuto inaccetta-
bilc dalla maggioranza dei me
dici itallani. Tutti i convegnisti 
hanno ribadito che tale accordo 
non solo e insoddisfacente ma 
addirittura lesivo degli interes-
s! economici c professional! del
la categoria. 

Dal convegno 6 emcrso chla-
ramente il malcontento che ser-
peggia nella categoria anche per 
il metodo seguito dal comitato 
centrale del quale sono state 
chieste le dimissioni. 

La riunione si e conclusa con 
una mozione nella quale si ri-
leva e si denuncia - che 11 co
mitato centrale della Federa
zione non si e attenuto agli im-
pegni ufficialmente presi nello 
ultimo consiglio nazionale del 
12 aprile scorso, relativl alia 
approvazione. ratiflca, apphca-
zlone di eventual! accord! - e 
si ehlede a termin! di legge la 
riunione dello stesso Consiglio 
nazionale entro 11 20 giugno per 
- l'esame dell'accordo e relati
ve conseguenze •. 

Contemporaneamente s! era-
no riuniti a Roma i rappresen-
tanti dei sindacati delle diverse 
categorie di medici. 1 quali han
no concluso la loro riunione 
chiedendo l'annullamento dello 
accordo intervenuto fra IN AM 
e FNOOMM. col patrocinio go
vernativo. I sindacati chiedono, 
inoltre. dl partccipare diretta-
mente alle trattative. Io realta 
questo fort* attacco alia dirt-

zione della Federazione dcgl! 
ordini di medici porta in luce. 
ancora una volta. i metodi anti
democratic! di questa rappre-
sentanza e la necessita che vl 
sia un mutamento anche al ver-
tice. 

I motivi di dissenso manlTe-
stati dai medici sull'accordo so
no diversi (ve ne sono anche di 
francamente inaccettabili. co
me i richiami a un arcaico con
cetto di libera professione) ma 
1'origine e certo nella mancan-
za di un equilibrato vaglio de
gli orientamenti dei medic! e di 
una loro giusta presenza nelle 
sedi ufficiali. Lo scontro. che si 
accende di nuovo su! temi del
la riforma democratica del si
stema sanitario e dei rapporti 
professional!, e augurabile rie-
sca a far prevalere la positiva 
convergenza fra interessi popo-
lari e interessi della categoria 
medica. cosl come e awenuto 
piu volte nel corso delle lotte 
piu recenti. 

del gruppo maggioritario >, 
ma non si attribuiscono tut-
tavia piu del 51,2 per cento 
dei voti, percentuale vicina 
a quella che danno loro i 
fanfaniani. 

I fanfaniani forniscono da
ti relativi a 23 congressi per 
un complesso di 410.428 vo
ti (meno di un terzo rispet
to al dato ufficiale di 1 mi-

lombo, e presente l'« equivo-
co > moroteo. 

Da parte fanfaniana si e 
reagito al « caso > registran-
do come un c suceesso > delle 
tesi circa la < reversibilita > 
del centro-sinistra e quindi 
circa rinsufficienza dell'at
tuale governo Moro, il fatto 
che Moro stesso sia stato co-
stretto ad accettare il condi-

lione e 600 mila tessere d.c) . zionamento di Colombo Mo-
Alla lista fanfaniana cii Nuo- ro dal canto suo ha mostrato 

Camera 

Attacco del 
d.c. Greggi 
alle Regioni 

E' ripreso ieri alia Camera 
il dibattito sulle leggi regiona-
li. Hanno parlato i missini 
TURCHI e SPONZIELLO. il 
democristiano GREGGI e U li
berate GIOMO. TurchL Spon-
ziello e Giorno hanno ripetu-
to stancamente gli arcinoti ar-
gomenti della loro parte con-
tro le Regioni. 

Piu articolato. ma non meno 
grave, l'intervento del d.c 
Greggi il quale ha proposto la 
nomina dl una commissione dl 
studio al fine di giungere ad 
un ordinamento regionale il piu 
- ponderato - possibile. 

ve Cronache essi attribuisco
no il 21,36 per cento dei vo
ti (nelle assemblee di sezio
ne sommate singolarmente 
essi avevano avuto il 19,40 
per cento); agli scelbiani 
danno il 10,64 per cento 
(7,75 nelle assemblee di se
zione); alia sinistra di <For-
ze Nuove > (sindacalisti e 
basisti) essi danno il 17,89 
per cento (contro il 16,87). 
Secondo i fanfaniani, < Im
pegno Democratico > (moro-
dorotei) e passata dal 55,98 
per cento delle assemblee di 
sezione al 50,11 per cento dei 
23 precongressi di domeni
ca. - Tutte le . altre mozioni 
avrebbero beneficiato della 
perdita moro-dorotea. 

•I dorotei hanno fatto il 
calcolo relativo a 22 precon
gressi e a 419.535 voti for-
pendo le reguenti percen-
tuali: Nuove Cronache (fan
faniani) 19,9 per cento; scel
biani di < Centrismo > 10,5; 
Forze Nuove 18.4; Impegno 
democratico (moro-dorotei) 
51,2 per cento. A commen-
to di questi dati, in una no
ta molto imbarazzante, i do
rotei parlano di «assoluta 
normalita > e dicono che lo 
unico spostamento consisten-
te si e avuto a Roma. In so
stanza, i moro-dorotei, se
condo la nota di « Impepno 
democratico, - avrebbero ser-
bato una posizione «sostan-
zialmenle intatt-i » 

Si sa in realta che tra i 
moro-dorotei e viva la pole-
mica interna per le conse
guenze che la sortita recen-
te di Colombo avrebbe avu
to suH'elettornto di partito. 
Gli amici di Moro sostengo-
no che essa, al contrario di 
quanto ?i proponeva Colom
bo. ha avuto un effetto con-
troproducente. provocando 
una perdita di voti a van-
taggio deq'i $r«?!b*ani e. in 
misura percentualrnente mi-
nore. sulle altre due mo
zioni. 

Sono i primi scontri^ della 
polemica che sbocchera nel-
Kassemblea congressuale che 
si riunira il l5 luglio all'EUR 
Nel quadro di una accentua-
zione — a questo punto piu 
formale che sostanziale, ma 
utile ai fini congressuali — 
del carattere moderato del 
centro-sinistra. Colombo ha 
voluto earantirsi una posi
zione d; leader dell'ala con-
servatrice della corrente di 
c Impegno democratico >. La 
famosa < fuga burocratica > 
del testo della sua lettera (o 
del suo .;ur.to) non e stata 
certamente • il frutto di una 
iniziativa individuale d e 1 
dott Ventriglia e quella c fu-
ga >, sta di fatto, ha rappre-
sentato un tentativo di siluro 
alia « direzione politica > at
tuale, cioe morotea. del cen
tro-sinistra. • • 

La pubblicazlone d e l l a 
«lettera > di Colombo — che 
poi e risultata una interpo-
lazione artiflciosa — da parte 
del settimanale di Scelba e 
di Gonella II Centro, e stat? 
un'altra mossa congressuale, 
sia contro il governo Moro 
sia per convincere i delegati 
che devono ancora votare 
nelle assemblee provinciali 
che se Colombo la pensa co
me Scelba tanto vale votare 
Scelba invece che la corren
te nella quale, oltre a Co-

con vari segni di registrare 
le intenzioni nascoste della 
mossa del suo collega-avver-
sario. Infine < Forze nuove > 
ha dato una prima concreta 
prova della sua assoluta fe-
delta al premier. 

II quadro non mutera trop-
po di qui al primo luglio: ne 
risulta. come si vede, una no-
tevole confusione fra i diver-
si schieramenti e l'esistenza 
di contrasti che potrebbero 
avere seri sviluppi. 

JI 

Delegazione del PSI 
in Jugoslavia 

Una delegazione del Par
tito socialista italiano parti-
ra domani per la Jugoslavia 
dove si incontrera con il 
compagno Tito e con i piu au-
torevoli rappresentanti della 
Lega dei comunisti jugoslavi. 

Fanno parte della delega
zione il segretarjo del PSI 
on. De Martino e i membri 
della Direzione socialista 
Lombardi, Vittorelli. Lezzi, 
Veronesi, Balzamo e Verzelli. 

IN BREVE 
Esami per 1.370.000 ragazzi 

Fra pochl giorni Iniziano in tutta Italia le prove dl esame 
che interessano — dalle elementari nl liceo — ben un milione 
e trccentosettantamila ragazzi e ragazze, senza contare le loro 
fnmiglie. In particolare il 15 giugno avranno inlzlo gli esami 
dl licenza media inferiore e dl avvinmento, esami ai quali 
dovranno presentarsl circa 400.000 alunni. Due giorni dopo 
sara la volta degli 800.000 ragazzi che dovranno aflrontare 
1'esame di licenza elementare: infine il primo luglio avranno 
inizio le prove scritto dl maturita e di abilita/.ione magi
strate. 40.000 sono i giovani che si presenteranno agli esami j 
di maturita classica e scientiflca e circa 30.000 quelli che j 
affronteranno l'esame dl abilitazione magistrale. 55.000 sono ' 
infine i licenziandl degli istituti tecnici. , 

Decurfat i i r imborsi a i Comuni 
Rispondeudo a una lnterrognzione alia Camera, il sottose

gretario Valsecchi ha oonfermato un grave decisione del go
verno: quella di decurtare 1 rimborsi dovuti al comuni che 
hanno subito danni per la abolizione della tassa sul vino. 
Invece di rimborsi corrispondenti a tre unnuulita ('G2-'G4) 
sarnnno infatti erogati — se il Parlamento approvera la 
decisione — solo rimborsi corrispondenti all'anno 19G2. 

Domani riunione de l l '« a n t i t r u s t » 
La commissione parlamentare per l'inchiesta sui mono-

poli si riunira domani. Saranno ascoltati il prof. Gino 
Bergami, ex alto commissario alia Sanita, e il dircttore gene-
rale del ministero della Sanita prof. Tamburlani. 

Collegamenti con le Tremi t i 
Dal 16 giugno prossimo entrera in funzione un nuovo 

collegamento quotidiano (a mezzo dl un aliscafo) fra Ter-
moli e le Isole Tremiti. Durante i mesi di luglio e agosto 
il servizio sar& raddoppiato. 

Concluso i l congresso dei farmacist i 
Si e concluso a Palermo il congresso nazionale dei tito-' 

-lari di farmacia. Alia fine del lavori sono stati approvatl | 
due ordini del giorno: il primo per la costituzione dl una 
commissione che sottoponga al ministro delle finanze le ri
chieste della categoria e il secondo sui rapporti fra far
macisti e mutue. 

Firenze: Premio « Orvieto » 
Giovedl, nel salone dl palazzo Gerini. a Firenze. avra 

luogo l'ultima seduta pubblica per l'assegnazione del pre
mio ~ Orvieto -. II premio sara assegnato ad un'opera di 
narrativa per ragazzi dagli undici ai uuindici anni. 

N a p o l i : congresso d i dermatologia 
Si e inaugurato ieri a Napoli il primo congresso Inter-

nazionale dl dermatologia tropicale. Al congresso prendono 
parte circa cinquecento rappresentanti di ottanta paesi. In 
particolare saranno esaminati alcuni argomenti riguardanti 
le piu diffuse malattie tropical! della pelle. 

Imminente la r i forma del contenzioso 
La commissione dl esperti incarieata di elabornre lo 

schema del nuovo regolamento del contenzioso tributario 
terminer^ i suoi lavori entro la settimana. Subito dopo lo 
schema sara discusso dal consiglio dei ministri e, se ap-
provato, sara proposto al Parlamento 

Domani si riunisce la commissione 

Palermo: il Comune sotto 

il fuoco dellantimafia 
La st rana vicenda d 'un processo contro un d.c. archiviato 

La commissione parlamenta
re d'inchiesta sulla mafia tor-
nera a riunirsi domani alia 
* Sapienza ~ per pronunciarsl 
sulle proposte di provvedimen-
ti, da soltoporrc al governo 
centrale e a quello regionale 
nei confronti di funzionari o 
pubblici amministratori, sulla 
condotta dei quali sarebbero 
state accertale responsabilita 
anche gravi. 

A queste determinazioni il 
consesso e giunto dopo che, ne-
gli ultimi mesi, i deputati Vestri 
(pci) e Veronesi (dc) hanno 
potuto sistemare e raccogliere, 
in un'ampia relazione, tutto il 
materiale documentario sinora 
acquisito agli atti della com' 
missionc e riguardante I'attici-
ta politico- amministrativa al 
comune di Palermo; e dopo 
che la sottocommissione Spez-
zano — tncaricata di mdagare 
sui rapporti fra la mafia e la 
pubblica amministrazione — a 
seguito di un sopraluogo a Pa
lermo ha potuto rendere edot-
to il consesso dei rixultali rag-
giunti con la sua inchlesta. 

II compagno Spezzano a no-
me della sottocommissione, 
nelVultima riunione plenarla 
dellantimafia — tenutasi la 
scorsa settimana — ha fatto una 
ampia e particolareggiata rela
zione, che. come gia quella di 
Vestri - Veronesi nelle sedute 
precedents ha destato viva im-
pressione. Sintomatiche a que
sto proposiio le reazioni dei 
gruppi rappresentati nella 
commissione e particolarmente 
di quello dc, reazioni le quail 
hanno Indicato, nel dibattito 
seguito alVinformazlone di 
Spezzano, la chiara colonta 
della commissione net suo in
sieme, non solo di appro/ondi-
re le proprie indaglnl specie 

nei settorl piu delicati. ma an
che di proporre subito I'adozio-
ne, nei confronti di funzionari 
infedeli. di misure di caratte
re amministrativo, disciplinare 
e anche penale. 

U materiale raccolto da Ve
stri e Veronesi * dalla sotto
commissione Spezzano riguarda, 
a quel che e dato presumere, 
le responsabilita dell'ammini-
strazione comunale di Palermo. 
degli uffici pubblici del capo-
luogo (Prefettura, Camera di 
commercio, ecc.) e avrebbe 
consentito la individuazione dt 
disfunzioni scrie ncgli stessi 
settori della magistratura e del
la polizia. Del resto, lo abbia-
mo sempre delta e sempre do-
cumentato. Palermo neH'ulft-
mo decennio e stata Vepicentre 
della cosiddetta 'nuova mafia*. 
che non avrebbe mai potuto 
trovare fertile terreno senza 
l'esistenza di una complessa re
te di complicita (soprattutto al 
livello politico) o di non meno 
colperoli acquiescenze. 

Alcuni dei fatti piu significa-
tivi furono a suo tempo denun-
ciatU essi concernono, fra gli 
altri, i tre scandali del rinno-
vo — a trattativa privata — de
gli appalti. da parte del comu
ne democrtstiano di Palermo: 
quello della riscossione delle 
imposle di consumo alia dilta 
Trezza. della nettezza urbana 
al conte Romolo Vaselli. delta 
manutenzione delle strode al 
conte Cassina fquest'ultimo rin-
novo fu definito un vero e pro-
prio * atto di mafia • dal presi
dente dc della Commissione pro-
vinciale di controllo di Paler
mo). Peraltro. in questi giorni 
la situazione al Comune di Pa 
lermo si e aggravata. Impedito 
dal centro-sinistra lo sclogli-
mento del Consiglio comunale, 
il tentativo di oompiere a Pa 

lazzo delle Aquile una ope-
razione trasformista imbarcan-
do il PSI e sinora fallito. t la| 
riunione del Consiglio per rin-
novare la giunta, fissata per\ 
sabato scorso, e stata ulterior-
mente rinviata 

Singolare, poi, la vicenda giu-\ 
diziaria che ha avuto a prota-
gonista Vassessore dc ai LL.PP.J 
del comune di Palermo Cianci-
mino, la quale si i rlsolta conl 
una archiviazione in forme che.l 
a parere della commissione, so-\ 
no inspiegabili. II Ciancimino] 
era accusato di corruzione, 
concussione. rifiuto di atti dtl 
ufficio, falsificazione di /jrma.l 

L'archiviazione decisa dai I 
compententi uffici della Pro-1 
cura e avvenuta. fra I'altro.l 
nel momento in cut con l'esplo-1 
dere impressionante dei delit-l 
ti e degli atlentati mafiosi, la\ 
opinione pubblica palermitanal 
era giustamente allarmata. Dil 
questo episodio, lo stesso Ctan-I 
cimino ha parlato in una let-j 
tera all'Ora di Palermo, nel
la quale afferma che il suo de-
nunciante, certo Pecoraro, hal 
ritirato la denuncia (ma dope] 
la archiviazione!). 

Domani, quindi, la commis
sione gia concorde sull'oppor-
tunita di interuenti, elaborerdl 
le proprie proposte parttcolari] 
su questi e altri episodi di cor
ruzione e conniren?a con lei 
mafia E" auspicabile percio che [ 
come gli orientamenti gill 
espressi fanno presupporre, lc\ 
commissione giunga a unanlm^ 
dellberazioni, che faccianc 
vieppiii avvertire airoptnione 
pubblica che a una * stretta - | 
si e plunti, e che mafiosi • con-
sialieri saranno finalmi 
con scverttt col pit i. 

a. d. m.l 
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